

période, les prix ont été moins élevés qu'en 1960 pour les peaux et cuirs, le cuir non ouvré, les bestiaux, les viandes fraîches, les viandes fumées et les carcasses de bœuf et de veau. Durant le dernier trimestre, l'indice a monté de 1.5 p. 100 alors qu'il avait baissé de 4.3 p. 100 un an plus tôt; en décembre, il a été de 255.8, soit 3.4 p. 100 au-dessus de l'indice de 247.4 de décembre 1959. Les prix supérieurs des produits de la pêche, des bestiaux, des viandes fumées et des volailles habillées en 1960 ont été les causes principales des mouvements divergents du dernier trimestre des deux années. Durant l'année, l'indice des produits animaux a été en moyenne de 247.6, ou de 2.7 p. 100 inférieur à celui de 1959 (254.3).

L'indice des textiles a été légèrement plus élevé en 1960 qu'en 1959. De 228.1 en décembre 1959, l'indice est passé à 231.9 en mai 1960 pour redescendre à 229.6 en décembre, soit 0.6 p. 100 au-dessus d'un an plus tôt. Durant le premier semestre de 1960, la moyenne des produits du bois a été un peu plus élevée qu'au cours de la période correspondante de 1959, surtout à cause des prix plus élevés de la pâte de bois durant le second trimestre. De mai à septembre, l'indice a baissé de 2.2 p. 100 (307.6 à 300.8), à cause de la baisse de la pâte de bois et du recul plus marqué du sapin, du cèdre et de la pruche. L'indice a ensuite fléchi jusqu'à 300.1 au terme de 1960, soit à 1.1 p. 100 en bas de décembre 1959 (303.4). Les produits d'origine végétale ont augmenté de 200.3 en décembre 1959 au sommet de 206 durant le second trimestre de 1960 avant de redescendre peu à peu à 199.9 à la fin de l'année, tout juste 0.2 p. 100 en bas d'un an plus tôt. La majeure partie de la baisse d'après le second trimestre tient aux prix inférieurs des céréales, des aliments pour bestiaux et volailles, du caoutchouc et de ses produits et des pommes de terre. L'indice de 1960 a été en moyenne de 203 ou 1.8 p. 100 plus élevé que celui de 199.5 en 1959. Les métaux non ferreux ont diminué de 0.5 p. 100 (de 175.8 en décembre 1959 à 174.9 en décembre 1960); la baisse du cuivre, du plomb et du zinc et de leurs applications durant le second semestre de 1960 a éclipsé l'augmentation antérieure des mêmes denrées. Toutefois, l'indice de 1960 a été de 177.8 en moyenne, soit 1.8 p. 100 au-dessus de la moyenne de 174.6 en 1959.

Les trois autres principaux groupes (produits du fer, minéraux non métalliques et produits chimiques) sont demeurés assez stables en 1960 et à peu près au niveau de 1959.

Indice des produits agricoles.—L'indice des prix agricoles aux marchés terminaux (base 1935-1939=100) a monté de 218.9 en décembre 1959 à 219.6 en décembre 1960. Les fluctuations durant l'année sont demeurées dans des limites étroites; le haut (229) est intervenu en juin. Les variations des prix tiennent à la fermeté du bétail, surtout des porcs, dès le premier trimestre, à la chute en août des prix d'habitude élevés des pommes sur les marchés de l'Est du Canada et à l'augmentation considérable des œufs durant l'année.

1.—Indices annuels de groupes de prix de gros, 1951-1960, et indices mensuels de 1959 à juin 1961

NOTA.—Les indices des produits de la ferme canadienne ultérieurs à juillet 1960 sont sujets à révision; les autres indices sont définitifs jusqu'à la fin de 1960.

(1935-1939=100)

Année	Indice général des prix de gros	Matières premières et partiellement ouvrées	Matières entièrement et principalement ouvrées	Matières premières industrielles	Produits de la ferme canadienne ¹		
					Grandes cultures	Animaux	Total
1951	240.2	237.9	242.4	296.1	200.4	336.9	268.6
1952	226.0	218.7	230.7	252.6	223.0	277.5	250.2
1953	220.7	207.0	228.8	232.3	179.4	263.8	221.6
1954	217.0	204.8	224.2	223.7	170.9	256.2	213.6
1955	218.9	209.7	224.5	236.0	180.1	245.1	212.6
1956	225.6	215.8	231.5	248.2	181.6	246.9	214.2
1957	227.4	209.4	237.9	240.3	169.2	258.0	213.6
1958	227.8	209.3	238.3	229.8	171.4	274.5	222.9
1959	230.6	210.9	241.6	240.2	173.9	271.6	222.8
1960 ^a	230.8	209.5	242.2	240.4	175.2	264.4	219.8

Renvois à la fin du tableau, p. 972.